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地产金融年会A08

市民何时抄底楼市最合适？
房地产何时回暖、房价是否还会下调，听听地产大腕怎么说

2007年到2008年，没有一种价格比房价更大地牵扯着市民的神经。它的一路疯涨
和现今的“过冬”，都刺激着人们对它走势的猜测欲望。明年的房价如何？需要自住房
的老百姓何时购房是最佳时机？想投资楼市的市民啥时候抄底才能赚钱？

昨日，建业地产股份有限公司董事局主席胡葆森、新田置业董事长田太广、招商银
行郑州分行行长潘新民、广发银行郑州分行行长李兴智等上百名郑州地产界和金融界
的大腕会聚一堂，他们所谈论的话题始终没有离开房产业未来的走势，当然还有对市
民何时购房的建议。 晚报记者 程国平 徐刚领/文 晚报首席记者 贾俊生 晚报记者 马健/图

胡葆森作了主题演讲，题目是《坚定信
心，坚持方向，坚守阵地》。
城市化进程是房地产业树立信心的一个依据

在未来的 10 年也好，20年也好，一定是
个朝阳产业。胡葆森给出了两个论据：第一是
跳出经济学的观点，以社会学和政治的眼光看
待金融危机和经济危机，延长80年的历史看
美国政治经济发展。第二是城市化进程。

胡葆森认为，中国的城市化进程是不可
估量的。据权威数据显示，中国每年房地产
的增量是4000多万平方米，其中住宅有3000
多万平方米，所以这个行业在未来 10 年也
好，20年也好，一定是个朝阳产业。“我想中国
城市化的进程是不会停止的，无非是快一点
慢一点而已。所以我说，这个城市化的浪潮
就是我们这个行业树立信心的一个依据。”

要想过好冬天，就得调整好心态
“坚持方向就是要坚持自己的战略，房

产商一定要有自己清晰的战略。你的战略
是什么呢？是坚守郑州，跻身到郑州的前 20
大呢？还是转移到二、三线城市？你是做综
合体还是做休闲，总之你的战略要清晰，所

谓战略就是企业战略、产品战略、营销战略
等，因为战略决定了方向。 当你把战略弄
清楚之后，就一定要坚守。”如何过冬？胡葆
森认为过冬就是调整心态，因为在河南有很
多东西一下子也甩不掉，也走不快。“你要想
在这儿发展，就别想着老过夏天，要把心态
调整到深秋那个季节，太冷了也不好。行业
真正低于这个温度的时候，你要有信心，要
能看到未来，看到郑州 5 年、10 年以后的样
子。”

自住房啥时候买都是对的
胡葆森说：“现在总是有朋友问我，什么

时候买房子最合适？我一直是这样一个观
点，你买房子是投资还是自住？如果是自住，那
就什么时候买都是对的，因为你买了以后没有打
算马上卖出去。如果是投资房地产，无论什么时
候都要谨慎，现在炒房赚钱的人已经很少了，你
要是自住的，现在买，明年买，都是正确的，因为
省了10%还是5%都没有什么大的区别。”

与胡葆森持同样观点的是郑州您好置业
总裁曹天，他认为“购房和恋爱一样，在合适
的时间遇上合适的人。”

陈顽强认为现在就是购房的最佳时
机，因为年底是开发商最需要资金的时
候，所以大多数开发商都会有一系列优惠
措施。

“但要想抄底楼市估计永远都抄不到，因

为要开发商亏损卖给你，他是不会的，除非开
发商遇到资金困境，而且什么价格是‘底’，开
发商也不会告诉你，所以你永远也抄不到底，
你能做到的是分析地段、房产品质、价格等。”
陈顽强说。

丰兰芳也建议市民应该在春节前购房，因
为今年以来房地产业一直处于低谷，很多房产
商都撑不住了，到了年底，贷款要还，农民工工
资要付、员工回报要给，为资金回笼，房产商一

定会出台一系列优惠政策，保本就会出售，以解
决燃眉之急。“而过了春节，开发商就度过了最
艰难的阶段，所以不会大幅度下调价格。”丰兰
芳说。

刘道兴称，房地产什么时候出现回暖，应
该放在大的背景下，国家出台的4万亿投资，最
近紧锣密鼓的大项目一个一个都开工了，而且
强调出手一定要快。另外，国家 4万亿的投资
行动以后，全国各个省市都在开始大规模投
资，省市这一级最近四五年内的投资会超过20
万亿，这些都是实实在在拉动我们经济的，高速
铁路一万多亿投下，高速公路也是上万亿的投
资。我们要和这个形势紧密结合起来，来预测明
年或后年房地产的走势。“我想房地产今后还会
出台一些暖市政策，比如降息，买第二套房会更
宽松一些，税收也会更宽松一些。”刘道兴说。

“美国把实体经济拉到了很高的位置，现
在烧起来的热气球破了，破了以后就落到地面
上了。我们房地产的价格应该说受到了美国
经济和我们国家的经济政策影响，在前几年有
些虚高，但是一线、二线、三线的城市升高的程
度不一样，所以下降的幅度也应该不一样，应
该说大家都落到地面上了，要脚踏实地进行一
些调整，房价在一定程度上作一些调整是合理
的。”刘道兴分析称，“具体到郑州，应该说前几
年也有一些虚高，但是比起上海、深圳、广州、
北京来说，我们虚高的程度会小很多，所以我
们下调的幅度应该也比较小。”

对于房地产业什么时候会回暖，胡葆森的观点是，无论明年下半年或者后
年上半年，总有一天会回暖。陈顽强认为现在已开始回暖，明年5月份可以见
到明显效果。丰兰芳则预测接下来国家与政府还会出台政策支持房地产，所以
明年下半年楼市会有一个大的启动，而上半年市民仍会观望。
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